
Abteilungsversammlung Tennis am 30.11.2012 
 
Beginn: 20:20 Uhr 
 
Begrüßung durch den Abteilungsleiter. Daniel Schwär vertritt bei der Versammlung den SG-
Hauptvorstand. 15 Abteilungsmitglieder sind anwesend, davon 2 Jugendspielerinnen. 
Entschuldigt: Herren 70 Mannschaft, Elisabeth u. Jörn Patzelt, Birgit Gartner, Hubert Doll 
 
Anträge zur Änderung oder Erweiterung der Tagesordnung gibt es keine. Somit ist die 
Tagesordnung genehmigt. 
 
TOP 1 Berichte 

a. Bericht der Abteilungsleiter in diesem Menü 
b. Bericht der Jugendreferent  
c. Bericht der Sportl. Leiterin 
d. Bericht von Heinz Jerke über die regionale BW Spiele von Special Olympics 

(www.so-bw.de ) 
 
Sie finden vom 18. bis 21. Juni 2013 beim SVK-Beiertheim in Karlsruhe statt. Zusammen mit 
Tennis werden 10 Sportarten angeboten. Die Karlsruher Gruppe mit 11 Tennisspielern mit 
geistiger Behinderung sollen möglichst alle an dem Sportereignis teilnehmen. Für einen 
erfolgreichen Ablauf der Spiele brauchen wir engagierte Tennisspieler aus der Region 
Karlsruhe als Schiedsrichter, Spielbetreuer und auch als Zuschauer. 
 
Bei den diesjährigen Deutschland-Spielen von Special Olympics in München wurde für die 
Gruppeneinteilung zuerst eine Rangliste mit Tie-Breaks herausgespielt (Schweizer System), 
bei der Janis hinter 2 Schweizer Gastspielern den 3. Rang belegte. Mit den Schweizern bildete 
er dann eine Gruppe und erreichte dann nach technisch eindrucksvollen und ausgeglichenen 
packenden Spielen eine Bronze-Medaille. Im Doppel erreichte er mit seinem Partner die 
Silber-Medaille. 
 
TOP 2 Aussprache über die Berichte 
 Keine Wortmeldungen 
 
TOP 3 Neuwahlen 

a. Sportliche(r) Leiter(in) 
Helga Hofmann wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

b. Jugendreferent & Stellv. Jugendreferent 
Markus Patzelt wird für das Amt der Jugendreferent vorgeschlagen. Nach 
Rücksprache während der Sitzung ist Martina Ühlin bereit zu kandidieren für das Amt 
der Jugendreferentin. Markus wird all Stellv. Jugendreferent gewählt. Er wird sich 
schwerpunktmäßig um das Jugendtraining kümmern. Martina den organisatorischen 
Teil. Iris wird auch künftig der TA Vorstand in der Jugendsitzung vertreten 

 
TOP 4 Wie geht es weiter 

• Gerard:  
Die Tennisplätze müssen grundsaniert werden. Kosten 70-80T€. Mögliche Förderung 
50 bis 60 %. Und/Oder Aufwertung der Tennishalle durch Umbau (auch mit sanitärer 
Anlage, die dann von der Tennisabteilung genutzt werden kann). 
 

http://www.so-bw.de/


Frage, ob erst der Umbau im nächsten Jahr vorgezogen werden kann und anschließend 
die Sanierung der Plätze gemacht wird. 
 
Martina und Birgit sind der Meinung, dass die Plätze schlecht und rutschig sind und 
deshalb die Sanierung Priorität hat. Siegfried erwähnt den jetzigen hohen 
Pflegeaufwand für die Plätze. Da laut SG Vorstand das Gesamtvorhaben nicht in 
einem Jahr durchgeführt werden kann, muss eine Reihenfolge festgelegt werden. 
 
Nach weitere Ausführungen von Siegfried, wurde von der Versammlung ein 
Konsensus erreicht das zuerst der Umbau in der Tennishalle stattfinden soll aber bei 
der Instandsetzung im Frühjahr, Verringerung der Rutschigkeit an der Waldseite 
berücksichtigt werden soll. Siegfried weist darauf hin, dass in diesem rel. feuchtem 
Sommer das Problem entstand und dadurch in 2013 nicht 100% vermieden werden 
kann. 

 
TOP 5 Planung  
 

• Gemeldet werden: Damen 40, Herren 70 Doppel (4 Spieler), GEC, TSG Stupferich / 
SpVgg Durlach-Aue Juniorinnen U16. Weiter sind U16 gemischt und U12 
Juniorinnen TSG mit Mutschelbach möglich. Frist 10. Dezember. 
 

 
TOP 6 Anträge 
 Keine 
 
TOP 7 Verschiedenes 

Wilfried schlägt vor Aktivitäten zu bündeln und z. B. anstelle von 6 nur 3 Termine zu 
haben. Auch die Wochentermine bündeln. 
 
Wie kann man Leute für Tennis in Stupferich begeistern (Arbeitsgruppe bilden) 
 
Alois: Meisterschaften sollte man auf 2 Wochen verteilen. 
Helga: kaum Meldungen sind bis Meldeschluss eingetragen. Egal wie es gemacht 
wird, die Beteiligung ist gering. 

  
Ende: 22:00 Uhr 
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